

Schnelle Wiederbelebung kann Leben retten

15.09.2025, 08:44 Uhr

Kommentare: 0

Sicher arbeiten



Im Ernstfall zählt bei einer Wiederbelebung jede Sekunde. © Kanizphoto/iStock/Getty Images Plus

Jährlich kommt es in Deutschland zu über 60.000 Herz-Kreislauf-Stillständen außerhalb medizinischer Einrichtungen – auch am Arbeitsplatz. Die Überlebenschancen hängen maßgeblich davon ab, ob unmittelbar mit Wiederbelebungsmaßnahmen begonnen wird. Herzdruckmassage und der Einsatz eines AED können entscheidend sein. Jeder Einzelne ist in diesem Moment gefragt, Verantwortung zu übernehmen.

Der plötzliche Herztod ist eine der häufigsten Todesursachen in Deutschland. Die Fakten sprechen für sich:

- Mehr als 60.000 Mal im Jahr kommt es – außerhalb von Kliniken und Krankenhäusern – zu einem Herz-Kreislauf-Stillstand.
- Dies betrifft keineswegs nur alte Menschen, fast jeder Zweite ist im erwerbsfähigen Alter.
- Es kann überall passieren, zu Hause, beim Spazierengehen, beim Einkaufen ...
- Etwa einer von sieben Herzstillständen ereignet sich am Arbeitsplatz.

Im Ernstfall zählt jede Sekunde

Sobald das Herz seine Pumpleistung einstellt, kommt der Blutkreislauf zum Erliegen. Somit werden lebenswichtige Organe nicht mehr mit Sauerstoff versorgt – und das ist fatal. Bereits ab etwa drei bis fünf Minuten ohne Sauerstoffversorgung wird das Gehirn irreparabel geschädigt. Diese Zeitspanne ist meist zu kurz, als dass ein Rettungssanitäter oder Notarzt vor Ort wäre und eingreifen könnte. Nur etwa einer von neun Betroffenen überlebt einen solchen Herzstillstand. Doch diese Überlebensquote könnte deutlich höher liegen, wenn stets ohne zu zögern mit Wiederbelebungsmaßnahmen begonnen würde.

Sehr geehrte Leserin, sehr geehrter Leser,
der komplette Artikel steht ausschließlich Abonnenten von **elektrofachkraft.de** –
Das Magazin zur Verfügung.

Als Abonnent loggen Sie sich bitte mit Ihren Zugangsdaten ein.
Sie haben noch kein Abonnement? [Erfahren Sie hier mehr über
elektrofachkraft.de – Das Magazin.](#)

Autor:

[Dr. Friedhelm Kring](#)

freier Lektor und Redakteur

Dr. Friedhelm Kring ist freier Lektor, Redakteur und Fachjournalist mit den Schwerpunkten Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz.

